

Señor E. Alvarez del Real

Habana

Muy señor mío:

A pesar de las muchas sorpresas que me ha traído la vida, no ha sido pequeña la que me ha dado la referencia que hace usted de mí en su artículo "Deshabillé del ídolo".

Asegura usted, y precisa la fecha, que yo lo había excomulgado en una carta, "por atentar contra los intereses morales" del partido conservador. Debo creer que estoy padeciendo un fuerte ataque de amnesia. Porque no recuerdo haber excomulgado jamás á nadie; y no tengo la menor idea de haber leído los artículos de usted á que usted se refiere. Me haría ~~usted~~ gran favor si me remitiese esa carta, ó me dijera en que periódico se había publicado.

Por lo demás, permítame usted dolerme de que, después de tantos años, como llevo, de intervenir en los asuntos públicos de mi país, haya un escritor que tenga formada de mí la idea que se desprende del contexto de sus palabras.

Soy, señor mío, su más atento s. s.

Vedado, 30 de diciembre, 1915

